
Protokoll Kindergarten Stadtkonvent Winterthur 

 

Datum:   Freitag, 4.April 2025 
Zeit   13:15 – 15:15 Uhr  
Ort   Kindergarten Schützenwiese, Schützenstrasse 15 a 
                                      079 763 75 68 (Rebecca Reiser) 
 
 

Bildungsteam 
 

Kindergartenlehrperson  Anwesend Teilweise 
Anwesend 

Entschuldigt 

West Cornelia Widmer (Veltheim) 
Yvonne Suter (Veltheim) 
Gabi Gubelmann (Wülflingen) 

X 
 
X 

 
 
 

 
X 

Süd Daniela Frey (Töss) 
Cornelia Roth (Töss) 
Rebecca Reiser (Stadt) 

X 
 
X 

 
 
 

 
x 

Mitte Claudia Buchs (Mattenbach) 
vakant 

X   

Ost Salome Grob (Seen) noch nicht 
gewählt 
Kathrin Baumann (Seen) noch 
nicht gewählt 

X 
 
 

  
 
 
X 

Nord Carmen Rappazzo (Oberi) 
vakant 

X   

Gast     
 

Vorsitz   Carmen Rappazzo 

Protokoll  Cornelia Widmer 

Wer wir sind Der Kindergarten Stadtkonvent Winterthur (KSKW) setzt sich für Anliegen der 
Kindergartenstufe in der Stadt Winterthur ein. Er vernetzt die Lehrpersonen 
des Zyklus 1 auf der Kindergartenstufe (KLP, DaZ und IF) stadtweit. Die 
Delegierten treffen sich zweimal pro Schuljahr. Sie werden von den 
Kindergarten - Bildungsteams gestellt. 

Verteiler Kindergartenlehrpersonen, DaZ- und IF-Lehrpersonen auf Kindergartenstufe, 
Schulleitungen, Manuel Rehmann LB für Kiga-Belange, Winterthurer 
Schulpflege (WSP), Olivia Oberhänsli + Ariane Basler Abteilung 
Schulentwicklung, Lukas Höhener + Clemens Pachlatko DSS, Muriel Ehrbar + 
Theo Renfer Präsidium VolksSchulKonvent (VSK), ZLV Sektion Winterthur, 
VKZ, vpod 

 

Traktanden     

1. Begrüssung 
2. Protokoll 
3. Reglement des KSKW 
4. Vizepräsidium + Aktuarin 
5. TEAMS als Kommunikationsplattform? 
6. Berichte aus den Kreisen / Bildungsteams 
7. Wellennachmittag 
8. Varia 
 

 

 



1. Begrüssung Verantwortlich 
Datum 

Carmen begrüsst die anwesenden Delegierten und erläutert die Entschuldigungen 
 

 

2. Protokoll vom 28.10.2024  
- Nachtrag: entweder gehen Salome oder Kathrin vom BT Ost an die 

Delegiertenversammlung des VSK, die anwesende LP ist stimmberechtigt 
- Protokoll wird verdankt 

 

 
 

3. Reglement des KSKW  
KSKW = Kindergarten Stadt Konvent Winterthur 
 
Carmen und Karin Bhandari (ehemalige Aktuarin) hatten es neu geschrieben vor 
2 Jahren, wegen der Behördenreorganisation. Jetzt wurde es von Theo Renfer 
(Präsident VSK) «korrigiert». Es gab noch kleine Änderungen und Anpassungen, 
damit es rechtlich mit dem Reglement vom VSK (Volksschulkonvent) 
übereinstimmt.  
 

 

4. Vizepräsidium + Aktuarin  
Salome und Kathrin besprechen es zusammen, werden ev. Protokoll scheiben. 
Daniela übernimmt das Vizepräsidium. Sie wird einstimmig gewählt. 
 

 

5. TEAMS als Kommunikationsplattform?  
Wir erstellen ein Teams Kanal für die Delegierten vom KSKW für kurzfristige 
Mitteilungen und Diskussionen. 
Protokolle / Einladungen kommen weiterhin per Win-Mail. 
 

Salome und 
Carmen bis 
Juli 2025 
 

6. Berichte aus den Kreisen / Bildungsteams  
Siehe unten....... 
 

 

7. Wellennachmittag  
Dienstag, 24. Juni ist Wellennachmittag. Das heisst, die neuen Kiga-SuS kommen 
in den Kiga schnuppern und alle SuS, die ihre Stufe wechseln dürfen ebenfalls in 
die neue Klasse schnuppern gehen. 
Wir wissen noch nicht, ob die «neuen grossen» KG-Kinder (jetzt 1. KG-Kinder) 
auch anwesend sein werden. Wir warten auf Infos dazu.  
 
Wir bedauern, dass keine KG-LP am Eltern-Info-Anlass für die neuen Kinder 
(im Jan./ Feb. 25) anwesend sein konnte und wir die Powerpoint dazu nicht 
erhielten, bzw. erst viel später, nach Anfrage erhielten. 
So wären wir alle auf demselben Stand. 
 

 

8. Varia  
-Olivia Oberhänsli hat eine Anfrage gestellt betreffend Weiterbildungen und 
Vernetzungen im Bildungsteam, analog Bildungsteam West. Unsere Antwort: 
Wir Delegierten (alle) wünschen uns das sehr! Ob die LP der Kiga-Stufe das auch 
begrüssen, müssten wir in den BT nachfragen.  
Wir haben aber noch einige Fragen dazu. Carmen nimmt deshalb nochmals 
Kontakt mit Olivia auf. 
 
-Schulzahnklinik: Die langen Wartezeiten bei der Schulzahnklinik seien 
Ausnahmen, gemäss Leiterin Schulzahnklinik. Und sollten wir eine längere Zeit 
warten müssen, dürfen wir ins Treppenhaus. Unbedingt so auf die Treppe sitzen, 
dass andere Klassen vorbeikommen. 
Weitere Fragen von uns: Warum fordert die Schulzahnklinik die Formulare nach 
dem Besuch nicht selbst ein? (Wir würden uns wünschen, dass die Eltern die 
Formulare per Mail erhalten würden). 
Rosa Formular für die Schulzahnklinik, warum müssen wir das so früh, beim 
Erstkontakt mit den neuen Eltern abgeben? Wir möchten diese Formulare erst 
nach den Sommerferien abgeben. Am liebsten würden wir keine Briefe mehr für 
die Schulzahnarztklinik verteilen. 

Carmen 
April 2025 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Wir wünschen uns die Briefe der Schulzahnklink mit einer Adresse an die Familie. 
(nicht an den Vater!) Für die Kiga-Anmeldung oder den Einteilungsbrief seitens 
Stadt geht das auch. Das sollte doch der gleiche Verteiler sein. 
 
Weitere Frage: 
-Wofür ist es relevant, dass wir die Einschulungsformulare mit der Unterschrift 
schon Mitte Januar abgeben müssen? Das dünkt uns zu früh. 
Wir hätten gerne den ganzen Januar für die Gespräche und würden danach die 
Formulare abgeben, noch vor den Sportferien. 

 
-Name Psychomotorik: Könnte dieser geändert werden, er schreckt viele Eltern 
ab. (Ein besseres Wort wäre zum Beispiel: «Bewegungsturnen» «Move» 
«Bewegungs-Therapie» oder…?) Carmen nimmt dafür mit PMT Kontakt auf. 

 
-Wir freuen uns auf das Treffen mit der PMT und hoffen auf einen guten 
Austausch und Anregungen. 
 
-Aussenraum -Gestaltung der Kiga’s: die Lehrpersonen werden nicht angefragt 
/ involviert, das wird sehr bedauert. Es könnten Fehlläufe vermieden werden. 

 
-Auch bei der Innenraum -Gestaltung werden wir nicht gefragt: WC’s und 
Lavabos sind zu hoch montiert, Feuertüren zu schwer für die kleinen Kinder etc. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
Carmen  
Bis Mai 25 

Nächste Termine  
Delegiertenversammlung Volksschulkonvent (DV VSK)  
im Singsaal, Schulhaus Feld, Löwenstrasse 7a, 8400 Winterthur 
 
 
 
KindergartenStadtKonventWinterthur 
Kindergarten Schützenwiese, Schützenstrasse 15 a 

DV VSK 
Donnerstag, 
19.6.2025, 
um 18.00 Uhr 
 
Montag, 
27.10.2025  
Um 13.15 Uhr 

Anhang  
- Powerpoint Infoanlass Schuleintritt 
-Reglement KSKW 

 

 

 

Wie geht es den einzelnen Bildungsteams 

Bildungsteam West: 

Wir sind munter und zufrieden. Leider hat unsere Schulleitung gekündigt. Wir haben / hatten viele 
kranke Lehrpersonen auch mit Burnout. Leider auch Burnouts bei den Assistenzen. 

Stärkung der Kindergartenstufe war beim Kosmos und hat diese Treffen vorgestellt. (2 WB pro 
Schuljahr). 

Wir sind dankbar für die wertvollen Weiterbildungen durch die Arbeitsgruppe: «Stärkung der 
Kindergartenstufe». Toll, dass es das gibt und wir alle uns immer wieder sehen. (nächste WB PMT- 
Infoanlass). 

An der Feldstrasse wird mit Hochdruck eine Kindergärtnerin gesucht. Also falls jemand Interesse hat 
oder jemanden kennt… 

Sonst beschäftigen uns die steigende Zahl von ISR- Kindern, die in die Klasse integriert werden 
sollen. Dadurch braucht man viele Unterstützungspersonen. Wie händeln das andere, damit es nicht 
so viele verschiedene Bezugspersonen für die Kinder gibt, IF, DaZ, mehrere Klassensassistenzen, 
Logo und weitere? 

 

 

 

Muriel Ehrbar


